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De nuevo en este espacio, con mucha grilla, pues esta 
fue la primera semana de las campañas locales, lo que 
ha marcado varias pautas entre las candidatas y el 
candidato a la alcaldía de Hermosillo, pero fuera de la 
capital también los otros candidatos han dado mucho 
para el análisis. 
Pero vayamos por partes. 
UNA BUENA NOTICIA QUE DIO a conocer el INEGI 
el jueves pasado, es que Sonora se colocó como la 
entidad de la frontera que ha registrado un mayor 
crecimiento en las exportaciones en lo que va de este 
2024. 
Y es importante porque con eso se puede deducir 
que son varios los sectores que se logran ver 
beneficiados, pues según datos del INEGI, lo que es 
la industria automotriz, la aeroespacial, entre otros, 
son los renglones productivos que han aportado a 
que el crecimiento del 2022 en esta materia, haya 
pasado de un poco más de 23 mil millones de dólares 
a los 26 mil millones y fracción en el año pasado, un 
aumento significativo que todo indica que proviene 
de las empresas que se han decidido a relocalizarse 
(nearshoring) en la entidad. 
El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, debe 
andar algo contento por este posicionamiento que 
se le da a nuestro estado, y sobre todo, porque eso lo 
hace dejar de pensar en otro tipo de problemas por 
los que atraviesa la entidad, como la sequía, que no es 
privativo de nosotros, sino que datos muy fehacientes 
hacen ver que un poco más de la mitad del país está 

en grandes dificultades de abasto de agua. 
Es cierto que se están haciendo esfuerzos serios para 
contrarrestar lo que provoca la falta de lluvias, sin 
embargo no deja de preocupar que los sectores, sobre 
todo el ganadero y agrícola puedan estar pasando por 
momentos preocupantes. 
Confiemos en que los pronósticos para los próximos 
meses mejoren en cuanto a las precipitaciones que 
puedan darse en la entidad. 
Y UNA NO TAN BUENA noticia lo es el asunto de la 
huelga en la Universidad de Sonora, donde ya van 12 
días de paro total de actividades logrando perjudicar 
a cerca de 40 mil estudiantes del alma mater 
sonorense, que ya no ve claro en esto de cortar esa 
histórica tradición huelguista. 
Y digo mala, porque si algunos de los maestros 
agremiados en el Staus, fueron a dar a Palacio 
Nacional es porque aquí en la entidad no encontraron 
una posible solución a su emplazamiento que tienen 
para el día 30 de abril, o sea, este martes próximo. 
Qué lamentable que ninguna de las partes, 
entiéndase sindicatos, universidad y Gobierno del 
Estado, puedan arreglar este penoso asunto. 
Aunque es claro que las pretensiones del Steus, es 
decir, los empleados, están muy por encima de lo que 
la Uni puede otorgar, incluso rebasa las condiciones 
que se registran a nivel nacional, aunado a que tanto 
la autoridad universitaria a cargo de la rectora, Rita 
Plancarte, y el Gobierno del Estado, han dicho que 
no hay recurso que alcance para poder satisfacer las 
demandas sindicales, lo que resulta frustrante porque 
significa que solo un milagro puede terminar con las 
banderas rojinegras en la institución educativa. 
Ojalá que la presencia del Staus en Palacio Nacional 
rinda frutos y les respondan con buenas noticias, 
toda vez que el argumento dado por Cuauhtémoc 
González, líder de los maestros universitarios, 
es que solicitarían al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el apoyo para que se cumplan sus 
peticiones. 
A como se las gasta el Gobierno Federal, dudo mucho 
que les responda con un sí, sobre todo en corto 
tiempo. 
Ojalá que los sindicatos logren recapacitar y entender 
la situación... Claro, si es real el motivo por el cual se 
declararon en huelga… No me gusta ser mal pensado, 
pero… los tiempos electorales dan para mucho. 

DONDE TAMBIÉN DEBE SER SERIO el problema es 
en el Instituto Nacional Electoral (INE) en Sonora, pues 
siguen batallando para lograr que más personas 
funjan como funcionarios de casilla en las elecciones 
del domingo 2 de junio. 
Ya había comentado en este espacio que es mucha 
la apatía de la gente a participar en ese domingo 
cívico, y por eso es que el órgano ha implementado 
estrategias para lograr interesar a la gente, pero o le 
sacan al calor, o se niegan a estar todo el día al ras del 
sol para nada. 
Incluso el INE en la entidad tiene registro de que aun 
cuando ya se contrataron a muchas personas, aun así 
hay algunas que al día de hoy renuncian una vez que 
se les informa que han sido nombrados funcionarios 
de casilla. 
Es mucha la apatía de la gente, lo que puede derivar 
en un serio problema el mero domingo 2 de junio, 
porque entonces sí, a menor número de participantes 
mayor el riesgo de un fraude electoral. 
Y SI DE GRILLAS SE TRATA, esta semana se 
caracterizó por dos situaciones. La primera, la 
encuestitis que se dio entre los candidatos a la 
presidencia de Hermosillo, María Dolores del Río y 
Toño Astiazarán, aunado a que no sé a ti, estimado 
lector, pero a mí me han llamado infinidad de 
empresas y robots encuestadores en estos primero 
días de campaña para ver si voto por la coalición de 
Morena y sus aliados, o por la alianza entre PRI, PAN y 
PRD, y no necesariamente tengo que decir la verdad.
Respecto a los equipos de campaña, principalmente 
de María Dolores y Toño, los dos se muestran 
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